

Männer geleitet wurde, hatte ich mir nur gegen versteckte Bösewichter zu vertheidigen, die unaufhörlich daran arbeiteten, die Grenadiere zu verführen, und sich vergebens bemüheten, mich verdächtig zu machen. Aber nach der letzten Erneuerung des gesetzgebenden Corps wurde ich, so wie die Discussionen lebhafter wurden, und besonders seitdem das Directorium durch die Einmischung der Adressen der italiänischen Armee überall hin Feuer verbreitete, von allen Seiten gequält. — Die Factionisten wußten die für ihre Absichten so vortheilhafte allgemeine Gährung zu benutzen; sie verbargen ihre Anschläge nicht mehr; ich überraschte ihre Emissare in den Casernen meiner Grenadiere, in ihren Gliedern; alle Verführungsmittel wurden gebraucht. Wenn ich jetzt über mein Betragen unter jenen schwierigen Umständen nachdenke, so kann ich es nicht bereuen, da es mir den Haß der Schlecht denkenden zugezogen hat, und mir dazu diente, die zu feurigen Leute im Zaume zu halten. Einige hätten mich gerne entfernen mögen; und das Directorium ließ mir kurz vor dem 1sten Fructider einen andern Posten und Beförderung anbieten, wenn ich meinen Abschied nehmen wollte. Dadurch allein, daß ich meiner Pflicht getreu zu bleiben entschlossen war, mußte ich endlich das Opfer meiner Hingebung werden, und durste von keiner der Partheyen, die sich ohne Schonung angreifen, sondern bloß von der kleinen